

町立保育園再編に関する説明会 質疑要旨
(あおば保育園・つくし保育園・さくら保育園 保護者会)

日 時：令和7年12月13日 10:00～10:32
場 所：ラピア鹿島 アイリスホール
参 加：12人

| No. | 質疑、意見、要望等 | 考え方 |
|-----|--------------------------------|----------------------------------|
| 1 | 民営化後、給食費やおむつ無償などのサービスはどうなりますか。 | 現在のサービスについては、変わることなく継続することになります。 |

町立保育園再編に関する保護者アンケート
(あおば保育園・つくし保育園・さくら保育園 保護者会)

令和7年11月29日

ラピア鹿島 アイリスホール

| No. | 意見、要望等 | 考え方 |
|-----|---|--|
| 1 | <p>少子化が進んでいるので仕方がないなと思います。</p> <p>つくし保育園が民営化になり、持ち物や制服など変わるのは疑問です。</p> <p>民営化ならではの保育に期待したい。</p> <p>また、どこに民営化するのか決まったらなど説明会をして欲しい。</p> | <p>持ち物や制服については、民営化移管法人が決定後に協議の上、説明会を開催しお伝えすることになります。</p> <p>運営等については、保護者、移管法人、町による三者協議で保護者の意見を聞きながら進めています。</p> |
| 2 | 少子化なので仕方ないと思う。急な話で驚いています。 | |
| 3 | <ul style="list-style-type: none"> ・不安は大きいです。 ・ニュースなどでも事故が多いのは民間の保育園が多いようにみえるので、マニュアルなどがしっかりしていないと怖いです。 | 民営化移管法人の選定にあたっては、安全面についても審査基準に明記し、選定委員会で評価選考します。 |
| 4 | <p>仕方のないことだと思うが、子どもの安心、安全を一番に再編を進めて欲しい。</p> <p>令和11年につくし保育園が民間事業者に移管された後、保育士の待遇が私立園で募集された人と引継ぎ保育を任せられた町の保育士とで差があるってはいけないと思うが、どのように保育士を募集するのか。</p> | <p>民営化の移行による子どもへの負担、保護者の不安を解消するように、三者協議会等により保護者の意見を聴取し、子どもの安全、安心を第一に運営等について確認しながら進めています。</p> <p>民営化園の保育士等職員の募集採用は、移管法人の裁量で行うことになりますが、町から引継ぎのために一定期間派遣される保育士と民営化園の保育士が一体となって、保育環境の急激な変化を最小限にとどめるよう努めます。</p> |
| 5 | <p>統廃合で1,500万円、民営化で2,200万円しか削減できないのだと思った。</p> <p>反対の意見もたくさんある中で、この再編を進めるのであれば、削減した分を有意義に手当等に利用していただきたい。</p> | 統廃合、民営化により町の財政負担が軽減され確保された財源を活用し、保育サービスの充実を図っていくことになりますが、屋内遊具施設の整備検討なども含め、町子ども・子育て支援事業計画に挙げた項目に沿って具体化を検討していきます。 |
| 6 | 運営費の効率化によって生まれた財源を今後の町の保育環境の充実に活かして欲しいが、町として具体的に考えていること（屋内遊施設の整備など）はあるのか。 | |

| | | |
|----|---|--|
| 7 | <p>民間化移管法人が決まった際は、丁寧な説明と通う予定の保護者への周知が必要だと思います。</p> | <p>説明資料の再編スケジュール案にもありますように、民営化移管法人が決定した際には、保護者、移管法人、町による三者協議会を設置し、民営化法人による保護者説明会を開催し、保護者の意見の反映と丁寧な説明に努めます。</p> |
| 8 | <ul style="list-style-type: none"> 現在は、先生方にとても丁寧に関わっていたので安心して通わせることができます。統合後もこれまでのよう一人ひとりに目を向けた関わりをしていただけるか不安です。 お友達が増えることは、とても良いことだと思います。 | <p>民営化前後の引継ぎ保育を実施し、当初は現状の保育方針で運営し、三者協議会等で保護者の意見、保育ニーズを聞きながら、より良い保育園運営となるよう進めていきます。</p> |
| 9 | <p>つくし保育園を対象に意見を再度募って欲しいです。</p> | <p>説明資料の再編スケジュール案にもありますように、来年度、民営化に係るアンケート等を実施し、保護者の意見を聴取し、より良い民営化移行となるよう進めていく予定です。</p> |
| 10 | <p>少子化により再編は必要な事と理解はできるが、保護者説明会の参加人数を見ると、参加人数が少ないので、意見を言える機会を増やした方がいいと思う。コドモンや園でアンケートを取るなりできるのではないか?</p> | |
| 11 | <p>どの自治体でも状況に合わせて進めていることだと思うので、当町でも進めていけばいいと考える。自然な流れと感じるので、反対はしない。</p> <p>つくし保育園民営化についても、反対、不安はわかるが、正直やってみないと良い悪いは分からぬ…</p> <p>現状の町立保育園の教育方針がベストかどうかも分からぬので、選択肢が増えるのはいいことだと思う。</p> | |
| 12 | <p>これまでのアンケート、質疑では、反対、不安の声が多いようだが、町とイチ保護者では目線が異なるので、仕方ないと感じます。</p> <p>新たに入園（再編完了後）される方々は、「こんなもんだ」と特に疑問は持たずに入園されると思うので、数年でいなくなる在園児保護者の声をどこまで重要視する必要があるのか疑問です。</p> | |